

**INTERVENCIÓN EXCELENTÍSIMO DOCTOR
ALEJANDRO GIAMMATTEI FALLA,
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA DE
GUATEMALA
DURANTE LAS MESAS DE LÍDERES DE LA
CUMBRE SOBRE LA TRANSFORMACIÓN DE LA
EDUCACIÓN
LUNES 19 DE SEPTIEMBRE DE 2022
(4 MINUTOS)**

QUIERO AGRADECER Y FELICITAR AL SECRETARIO GENERAL DE LAS NACIONES UNIDAS, POR LA ORGANIZACIÓN DE ESTA CUMBRE Y A LOS COFACILITADORES POR MODERAR ESTA MESA REDONDA.

LA EDUCACIÓN ES UN DERECHO HUMANO FUNDAMENTAL, ES LA HERRAMIENTA PARA LA CONSTRUCCIÓN DE SOCIEDADES JUSTAS, EQUITATIVAS Y PACÍFICAS.

GUATEMALA SE HA SUMADO A ESTA INICIATIVA, PARTE DE NUESTRA AGENDA COMÚN, CON EL OBJETIVO DE ALCANZAR EL CUMPLIMIENTO DE LOS OBJETIVOS DE DESARROLLO SOSTENIBLE,

PARTICULARMENTE EL ODS 4: “GARANTIZAR UNA EDUCACIÓN INCLUSIVA Y EQUITATIVA DE CALIDAD, Y PROMOVER OPORTUNIDADES DE APRENDIZAJE PERMANENTE PARA TODAS Y TODOS”.

LOS SISTEMAS EDUCATIVOS SE ENCUENTRAN HOY ANTE UN DESAFÍO. LA PANDEMIA DEL COVID-19 TUVO UN IMPACTO SIGNIFICATIVO EN EL APRENDIZAJE EN MILLONES DE NIÑOS, ADOLESCENTES Y JÓVENES.

GUATEMALA NO HA SIDO LA EXCEPCIÓN, YA QUE ENFRENTÓ DESDE MARZO DE 2020 LOS EFECTOS PROVOCADOS POR LA PANDEMIA DEL COVID-19, FUNDAMENTALMENTE LA SUSPENSIÓN DE CLASES PRESENCIALES PARA SALVAGUARDAR LA VIDA Y LA SALUD DE LA COMUNIDAD EDUCATIVA.

A TRAVÉS DE UN INSTRUMENTO DE PLANIFICACIÓN NACIONAL, LA POLÍTICA

GENERAL DE GOBIERNO, CONSIDERA LA EDUCACIÓN COMO UNA PRIORIDAD NACIONAL DE DESARROLLO, BAJO LA COMPRENSIÓN QUE LA NIÑEZ, ADOLESCENCIA Y JUVENTUD SE DEBE PRIORIZAR CON PROGRAMAS DE PROTECCIÓN Y ASISTENCIA SOCIAL.

MI PAÍS RESOLVIÓ UN RETO ENORME: ASEGURAR LA ALIMENTACIÓN DE 2.5 MILLONES DE ESCOLARES DE MANERA ININTERRUMPIDA DURANTE ESTOS AÑOS.

ACTUALMENTE, EL PROGRAMA DE ALIMENTACIÓN ESCOLAR, EJECUTADO CON EL ACOMPAÑAMIENTO DE LA COOPERACIÓN NACIONAL E INTERNACIONAL, ES UN REFERENTE IMPORTANTE PARA OTROS PAÍSES POR SU ENFOQUE INTEGRAL, COORDINADO Y DESCENTRALIZADO.

ASIMISMO, SE IMPLEMENTÓ EL *PROGRAMA APRENDO EN CASA Y EN CLASE*, Y SE REALIZARON

TODOS LOS ESFUERZOS PARA LOGRAR QUE LOS CENTROS EDUCATIVOS OPERARAN EFICIENTEMENTE DISTANCIA, MEDIANTE MATERIAL EDUCATIVO EN IDIOMAS NACIONALES, FORMATOS DE AUDIOLIBROS Y CON INTÉRPRETE DE LENGUA DE SEÑAS PARA ATENDER A LOS NIÑOS CON DISCAPACIDAD.

SE PRIORIZÓ LA VACUNACIÓN, ALCANZANDO A LA FECHA PORCENTAJES SIGNIFICATIVOS DE MIEMBROS DE LA COMUNIDAD EDUCATIVA, CON ESQUEMA DE VACUNACIÓN COMPLETO. ASIMISMO, SE GESTIONÓ LA VACUNACIÓN DE LOS MENORES DE EDAD PARA REGRESAR A LA PRESENCIALIDAD EN EL AÑO 2022.

EN CUMPLIMIENTO A LA POLÍTICA GENERAL DE GOBIERNO, SE INCORPORARON PLANES DE SALUD Y SE AVANZÓ CON LA ENTREGA DEL *SEGURO MÉDICO ESCOLAR* A LOS PADRES DE ESTUDIANTES INSCRITOS EN LOS NIVELES DE EDUCACIÓN PREPRIMARIA Y PRIMARIA.

EN EL CONTEXTO DE LA CRISIS MUNDIAL, GUATEMALA, MARCÓ UN HITO AL REGISTRAR EN EL CICLO ESCOLAR 2021, UN INCREMENTO EN LA MATRÍCULA ESCOLAR DE MÁS 135 MIL ESTUDIANTES, COMPRENDIDOS ENTRE LAS EDADES DE 4 A 12 AÑOS, PARA UNA COBERTURA TOTAL DE MÁS DE 2.6 MILLONES; *EL SISTEMA EDUCATIVO EN GUATEMALA NO SE DETUVO*. MI PAÍS SE ENCUENTRA CONFORMADO POR CUATRO PUEBLOS: MAYA, GARÍFUNA, XINKA Y LADINO; UNA DIVERSIDAD QUE EL MINISTERIO DE EDUCACIÓN DE GUATEMALA CONTINÚA ATENDIENDO CON MATERIALES EDUCATIVOS PERTINENTES Y CONTEXTUALIZADOS A LAS DIFERENTES CULTURAS E IDIOMAS.

EL IMPULSO A LA FORMACIÓN TÉCNICA, LA EDUCACIÓN SUPERIOR Y PROFESIONAL Y LA EDUCACIÓN EXTRAESCOLAR SON INTERVENCIONES QUE EXIGEN ACCIONES CREATIVAS QUE SE CONTINUARÁN

ESTIMULANDO PARA LA TRANSFORMACIÓN DE LA EDUCACIÓN.

SEÑORES COFACILITADORES,

ESTOY CONVENCIDO QUE *LA EDUCACIÓN DEBE TRANSFORMARSE PARA DESARROLLAR EN LOS ESTUDIANTES LAS COMPETENCIAS, HABILIDADES Y VALORES QUE NECESITAN PARA DESENVOLVERSE EN UN MUNDO EN RÁPIDA EVOLUCIÓN.*

LA IMPORTANCIA DE FOMENTAR ALIANZAS DE INVERSIÓN PARA TODOS, DESDE EL NIVEL MÁS TEMPRANO DE MODO QUE IMPULSEMOS EL DESARROLLO DESDE LA PRIMERA INFANCIA, EDUCACIÓN PREESCOLAR Y PRIMARIA, FORMANDO GENERACIONES DE HOMBRES Y MUJERES CON HABILIDADES PARA LA PRODUCTIVIDAD Y CON CONCIENCIA SOSTENIBLE.

LA EDUCACIÓN ES LA MEJOR INVERSIÓN A FAVOR DE LAS GENERACIONES PRESENTES Y FUTURAS, QUE PERMITE PROMOVER UNA CULTURA DE PAZ, INCLUSIÓN, RESPONSABILIDAD Y CUIDADO DEL MEDIO AMBIENTE.

ES IMPORTANTE DESTACAR LA IMPORTANCIA DE GENERAR UN MAYOR APOYO PARA LA CONTINUA FORMACIÓN DOCENTE, LAS MEJORAS EN INFRAESTRUCTURA ESCOLAR, EL FORTALECIMIENTO DEL SECTOR DE INVESTIGACIÓN, LA CIENCIA Y LA TECNOLOGÍA Y, LA INVERSIÓN EN LA NIÑEZ, ADOLESCENCIA Y LA JUVENTUD, QUE NOS PERMITA MOSTRARLE AL MUNDO QUE **GUATEMALA ES ASOMBROSA E IMPARABLE, UN DESTINO DE OPORTUNIDADES.**

MUCHAS GRACIAS.